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1ère assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Lundi le 10 janvier 2022, 19 h,  

Séance tenue en visioconférence  
 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
M.   Jean-Pascal Dumont  Président 
Mme Anne De Blois   Vice-présidente  
M.   Michel Voisard   Trésorier 
Mme Érika Neptune   Secrétaire 
M.   Michel-Marie Bellemare  Administrateur 
 
 
Il Y A QUORUM  
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
M.   Ernesto Salvador Cobos  Conseiller en consultations publiques 

Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

Mme Marie-Pierre Boucher Conseillère municipale,  
District de Louis-XIV 

ÉTAIENT ABSENTS : 
 
M.   Windor Dorméus   Administrateur 
 
M. Claude Lavoie Conseiller municipal,  

District de Saint-Rodrigue 

 
 
 
 
Deux citoyen.ne.s sont présent.e.s   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU  PRÉSIDENT 

M. Jean-Pascal Dumont ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 
personnes participantes à la séance en mode virtuel (Zoom). Il partage également aux 
membres de l’assemblée ses vœux pour la nouvelle année. Il souligne deux bons 
coups de la Ville de Québec : la campagne #Accentsolidaire en appui aux 
restaurateurs, de même que le maintien des activités de loisirs extérieures.  

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Jean-Pascal Dumont lit l’ordre du jour et demande s’il y a ajout ou modification de 
sujets. M. Jean-Pascal Dumont mentionne que le sujet «Présentation sur le 
déploiement du projet àVélo dans l’Arrondissement de Charlesbourg» sera présenté 
en février. M. Michel-Marie Bellemare suggère l’ajout du sujet «Fermeture du dossier 
de la serre de l’ancien jardin zoologique» au point Dossiers du Conseil de quartier. 

 

            PROJET D’ORDRE DU JOUR 

 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal du 13 décembre 2021 19 h 05 

4.  Suivi au procès-verbal 19 h 10 

5.  Dossiers du conseil de quartier 19 h 20 

 • Présentation sur le déploiement du projet à Vélo dans 
l’Arrondissement de Charlesbourg (à confirmer); 

• Autres suivis du Conseil de quartier; 
• Dossiers divers. 

 

  

 

6.  Période d’intervention des conseillers municipaux  20 h 00   

7.  Période de questions et commentaires des citoyen.ne.s 20 h 20 

8. Correspondance et trésorerie  20 h 35 

9. Divers 

• Assemblée générale annuelle 2022 (lundi 11 avril) 
• Préparation du rapport annuel 2021 (bilan financier) 
• Nomination du président d’élection 

20 h 40 

10. Levée de l’assemblée 20 h 50 

 
 

https://tourismexpress.com/nouvelles/la-ville-de-quebec-lance-accentsolidaire-en-soutien-aux-restaurateurs
https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/espace-presse/actualites/fiche_autres_actualites.aspx?id=22739
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RÉSOLUTION 22-CA-01 

Sur proposition de Mme Anne De Blois, appuyée par M. Michel Voisard, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour avec les modifications susmentionnées. 

Adoptée à l’unanimité 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 13 DÉCEMBRE 2021  

Les membres du Conseil prennent quelques minutes pour passer en revue le procès-
verbal. M. Michel Voisard relève une coquille (page 2 – être devancé pour 
accommoder la conseillère municipale). 

RÉSOLUTION 22-CA-02 

Sur proposition de Mme Anne De Blois, appuyée par M. Michel Voisard, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal du 13 décembre 2021 avec la modification susmentionnée. 

Adoptée à l’unanimité 

 

4. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 

M. Jean-Pascal Dumont mentionne que l’obtention de la liste des projets à venir 
concernant Charlesbourg, à partir du plan quinquennal d’investissements de la Ville, 
sera possible lorsque le budget municipal aura été adopté.  

M. Ernesto Salvador Cobos a relancé aujourd’hui même le Réseau de transport de la 
Capitale (RTC) pour obtenir plus d’informations quant à la présentation du service 
àVélo qui sera faite au Conseil. 

M. Ernesto Salvador Cobos espère obtenir une réponse prochainement quant à la 
question de sécurité à l’intersection des boulevards Henri-Bourassa et Louis XIV.  

Mme Marie-Pierre Boucher s’est penchée sur ces deux dossiers, mais elle n’a pas 
encore obtenu de réponse des services concernés non plus. Elle relève que la Ville 
souhaite adapter le temps de traverse de l’ensemble des traverses piétonnes de façon 
à ce que ce temps soit adapté «à la personne la plus lente». 

 

5. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

5.1 Fermeture du dossier de la serre de l’ancien jardin zoologique 

M. Michel-Marie Bellemare revient sur la fermeture du dossier de la serre de l’ancien 
jardin zoologique, dont la démolition a débuté la semaine dernière. Le Conseil a reçu 
un message de remerciements de la Table d’Orsainville pour les avoir appuyés dans 
leurs démarches et leurs interventions. M. Michel-Marie Bellemare déplore le peu 
d’intérêt et d’action que le palier gouvernemental provincial a démontré dans ce 

https://www.lesoleil.com/2022/01/04/la-demolition-de-la-serre-indo-australienne-amorcee-e1395ca3221063d9e86cc96ab9d62030


 
 

Procès-verbal de l’assemblée du CQJ du 10 janvier 2022  4 
 
 

dossier. M. Michel Voisard déplore également l’intervention du maire M. Bruno 
Marchand, qui a semblé faire peu de cas des 15 000 signatures obtenues pour la 
pétition pour la sauvegarde de la serre.  

5.2 Appel de projets pour jardins partagés 

M. Jean-Pascal Dumont mentionne que le Conseil a reçu un appel de projets 
concernant une aide financière accordée par la Ville pour l’aménagement de jardins 
partagés sur un terrain non municipal. De multiples organismes (à but lucratif ou non 
lucratif) ont pu bénéficier de cette aide financière l’an dernier.  

Il invite les membres de l’assemblée à partager leurs suggestions d’emplacements 
pour de tels projets. Le Conseil s’informera également auprès des conseils 
d’établissements des écoles du quartier. 

5.3 Recrutement 

M. Jean-Pascal Dumont indique également que des postes seront à combler au sein 
du Conseil lors de la prochaine assemblée générale annuelle et il invite les membres 
de l’assemblée à en faire la promotion. Une citoyenne travaillant pour le Centre 
d’action bénévole du Contrefort partage son intérêt à assister aux rencontres. M. 
Ernesto Salvador Cobos lui transmet quelques informations supplémentaires. 

Les membres échangent sur le recrutement et l’amélioration de la portée du Conseil 
auprès de ses citoyen.ne.s, y compris des citoyen.ne.s de Charlesbourg qui n’ont pas 
de Conseil de quartier pour le moment.  

5.4 Autres dossiers 

M. Michel-Marie Bellemare s’interroge sur le segment de corridor scolaire qui passe 
sur la 3e avenue entre l’Avenue de Marseille et le boulevard Mathieu et qui est 
complètement enneigé. Mme Marie-Pierre Boucher mentionne que la Ville est en mode 
«essai et erreurs/réussites» quant au déneigement, mais elle invite l’administrateur à 
signaler la situation au 311 et à lui acheminer son numéro de requête pour effectuer 
un suivi. 

M. Michel Voisard souligne que le Conseil est toujours en attente pour la suite des 
projets de sécurité scolaire autour des écoles. 

 

6. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

Mme Marie-Pierre Boucher partage la possibilité de passer par des groupes citoyens 
sur Facebook (par exemple Mamans de Charlesbourg) pour le recrutement de 
nouveaux membres. 

Elle mentionne le nouveau panier de services qui sera offert aux organismes 
communautaires pour leur procurer du soutien (locaux, assurances, etc.) 

https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/programmes-subventions/loisirs_sports/amenagement-jardins-partages.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/programmes-subventions/loisirs_sports/amenagement-jardins-partages.aspx
https://www.cabducontrefort.quebec/
https://www.cabducontrefort.quebec/
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La conseillère aborde également le volet du Sommet des aînés qui vise à inviter 
plusieurs citoyen.ne.s aîné.e.s pour discuter de leurs besoins et de leurs propositions 
pour leur milieu de vie. 

 

7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

Il n’y a pas d’intervention. 

8. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 

Correspondance : M. Ernesto Salvador Cobos fait part que le Conseil a reçu le chèque 
de 1 000$ de la Ville pour son fonctionnement pour l’année 2022. 

Trésorerie : M. Michel Voisard mentionne qu’il reste 556,89 $ au compte. 

 

RÉSOLUTION 22-CA-03 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par M. Jean-Pascal Dumont, il est résolu 
de débourser 36 $ pour les frais de la mise à jour annuelle du Conseil de quartier des 
Jésuites au Registraire des entreprises. 

Adoptée à l’unanimité 

 

RÉSOLUTION 22-CA-04 

Sur proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyé par M. Michel-Marie Bellemare, il 
est résolu de débourser 31,82 $ pour les frais de collation de la rencontre de décembre 
du Conseil de quartier des Jésuites. 

Adoptée à l’unanimité 

 

RÉSOLUTION 22-CA-05 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par Mme Anne De Blois, il est résolu 
d’octroyer 80 $ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la séance 
du Conseil de quartier des Jésuites du 10 janvier 2022. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. DIVERS 

9.1 Assemblée générale annuelle 2022 (lundi 11 avril) 

M. Ernesto Salvador Cobos annonce que l’assemblée générale annuelle (AGA) du 
Conseil se tiendra le 11 avril prochain. La Ville débutera bientôt ses démarches pour 
faire connaître les Conseils de quartier à ses citoyen.ne.s. 
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Il réitère qu’il est dans l’intérêt des membres d’en faire la promotion afin d’éviter de ne 
pas avoir le quorum requis (5 administrateur.trice.s) pour faire vivre le Conseil de 
quartier. 

9.2 Préparation du rapport annuel 2021 (bilan financier) 

M. Ernesto Salvador Cobos mentionne qu’il est la responsabilité des 
administrateur.trice.s de rédiger et de réviser le bilan annuel et financier du Conseil. 
M. Michel Voisard produira une première ébauche du rapport qu’il fera parvenir aux 
autres membres du Conseil. 

9.3 Nomination du président d’élection  

M. Ernesto Salvador Cobos explique qu’une personne, normalement le conseiller en 
consultations publiques, préside l’assemblée générale annuelle. M. Jean-Pascal 
Dumont propose de nommer M. Ernesto Salvador Cobos président d’élection pour la 
prochaine AGA. 

 RÉSOLUTION 22-CA-06 

Sur proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyé par M. Michel-Marie Bellemare, il 
est résolu de nommer M. Ernesto Salvador Cobos président des élections de la 
prochaine assemblée générale annuelle du Conseil de quartier des Jésuites le 11 avril 
prochain. 

Adoptée à l’unanimité 

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

RÉSOLUTION 22-CA-07 

L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyé par 
M. Michel Voisard, il est résolu de lever l’assemblée.  Il est 20 h 27. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Jean-Pascal Dumont 
et Mme Érika Neptune.  

SIGNÉ       SIGNÉ     

________________________    _________________________ 

M. Jean-Pascal Dumont    Mme Érika Neptune 

 


